

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 48 (2021)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** Selección : Gerhard Pfister

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Gerhard Pfister



Debido a la fusión del Partido Demócrata Cristiano (PDC) y del Partido Burgués Democrático (PBD), Suiza cuenta desde inicios de año con un nuevo partido político. El nombre de esta nueva formación no suena particularmente emocionante: "El Centro". Pero se trata de un hito histórico, pues los católicos conservadores, que eran antaño uno de los bandos más poderosos del país, han dejado atrás su herencia confesional. El responsable de este paso radical es el máximo dirigente democristiano, Gerhard Pfister, ex alumno de un monasterio y oriundo de Zug. Cuando asumió la presidencia del partido, en 2016, Pfister defendía aún valores conservadores. Ahora ha llevado a su partido a separarse de sus raíces tradicionales en el entorno católico. El motivo es profano: la pérdida de electores desde hace casi cuarenta años. Incluso la representación del PDC en el Consejo Federal es incierta. La "C" de "Cristiano" no favorecía el afán de Pfister por captar nuevos sectores del electorado: "Quiero hablar con la gente de política y me obligan a hablar de religión". Este hombre de 58 años es considerado un astuto estratega, amante del juego político y del poder. Elocuente y culto, no solo interviene en la palestra política, sino de vez en cuando también en un programa cultural. A esta nueva orientación del partido Pfister la llama un "resurgimiento" y considera que una fuerza de centro tiene gran potencial: un partido burgués que asume su responsabilidad social, en contra de la polarización, tanto de izquierda como de derecha. Las reacciones del público son variadas: desde la alabanza ("una solución original de Pfister") hasta el escepticismo ("la enésima muda del PDC"). ¿Qué tanto funcionará el plan de Pfister? Nos lo dirán las próximas elecciones nacionales, de 2023.

SUSANNE WENGER

### Servicio militar desde casita

5 000 de los casi 12 000 nuevos reclutas del ejército suizo comenzaron su entrenamiento militar de manera inusual, pues pasaron las primeras semanas en casa, debido a la pandemia del coronavirus. Siguieron un curso de formación en línea, desde el sofá de su casa: en vez de realizar ejercicios en el patio del cuartel y marchar en la lluvia y el viento, se acostumbraron a las botas de combate en la tranquilidad de la sala de estar. Sin embargo, tras este suave comienzo no les quedó más que pasar del *home office* al cuartel. (MUL)

### La Fuerza Aérea Suiza ahora está lista en todo momento

En Suiza, el servicio de policía aérea, a cargo del ejército, funciona desde inicios de año sin interrupción: dos aviones de combate armados están siempre listos para entrar en acción. Aunque esto pueda parecer completamente normal, hasta 2015 los aviones solo estaban disponibles los días laborables y en horario de oficina. Cuando la noticia salió a la luz, fue motivo de mucha burla. Desde entonces, la disponibilidad se ha venido ampliando paulatinamente. (MUL)

### "Exit" no excluye a la "Quinta Suiza"

La organización suiza "Exit", de ayuda al suicidio, no excluirá a sus miembros suizos residentes en el extranjero, que podrán seguir recurriendo a sus servicios. En verano de 2020, esta organización anunció que solo aceptaría miembros residentes en Suiza y que rescindiría la afiliación de aquellos de sus miembros que hubieran traspasado su residencia al extranjero. En vista de la oposición de sus miembros, Exit finalmente renunció a tal restricción. (MUL)

### El Consejo Federal quiere privatizar Postfinance

El Consejo Federal se propone privatizar por completo Postfinance, una filial de Correos de Suiza, lo que permitiría a este organismo financiero acceder al negocio de las hipotecas. La privatización es políticamente controvertida: los opositores a este proyecto temen que debilite Correos, ya que es, en parte, gracias a las ganancias de Postfinance como puede asegurarse el servicio postal en la totalidad del país. (MUL)

### El DFAE se propone reforzar su red diplomática

Suiza planea fortalecer sus representaciones en el extranjero. Según investigaciones de Radio SRF, el Departamento Federal de Asuntos Exteriores (DFAE) piensa trasladar 35 puestos de Berna a otros lugares del mundo, con el fin de reforzar, principalmente, las representaciones más pequeñas. El Consejo Federal estima que esta densa red exterior ha dado buenos resultados, especialmente durante la pandemia del coronavirus. Sin embargo, señalaba en su último informe de política exterior que algunas representaciones "no disponen de suficiente personal". (MUL)